
陝女愛牡丹
精油香絲路
油用產業含商機 築防風林融生態
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「食品安全健康一直是全社會關注
的熱點。牡丹油在預防老年癡呆、抗
氧化、促進兒童發育等方面都有很好
的功效。」如今，趙俊的目標就是把
牡丹產業做大做強，推動中國國油發
展，讓國人吃上更健康的食品。
「因為物以罕為貴，現在牡丹油

1,000多元一斤，但實際上牡丹油的成

本跟菜籽油差不多，一公斤不會超過
200 元，大面積種植後價格必會下
調。」趙俊表示，現在陸續有朝鮮、
台灣、香港等地區政府和企業找她洽
談合作，「大家都看中牡丹油的藥用
元素和保健作用」。據介紹，香港一
家公司已準備在寧夏建牡丹煉油廠，
與趙俊合作。

「70後」的趙俊曾倚靠鋼鐵業創下自己的事業天地，但隨着鋼鐵
業的衰落，她也被迫轉型，重新創業。
2012年，她將眼光瞄準了「一帶一路」農
業發展。如今，她已在陝西和寧夏擁有當
地最大油用牡丹種植基地。
最初轉型做農業時，趙俊主要做的是花
卉，但漸漸她發現企業的核心競爭力在往
上下游延伸時受到限制，因為種子、種苗
都來自國外，從國外買一棵小苗就八九元
（人民幣，下同），很有局限性。「企業
必須在農業行業裡突破，往產業去延
伸。」

赴京探尋牡丹前世今生
於是，她到北京去上課學習，了解國家
支持大農業的政策方針。也在那裡，她結
識了西北農林科技大學園藝學院觀賞園藝
系主任、國家林業局油用牡丹工程技術研
究中心主任張延龍，了解到牡丹的前世今
生，並決定投資油用牡丹產業。
趙俊說，之所以會轉行投資油用牡丹，
一方面是看到其潛在的經濟價值，另一方
面，便是因為牡丹深厚的文化底蘊。
「牡丹是絲路林業復興最具代表性的植
物，牡丹文化也曾影響整個絲綢之路。」
張延龍說，油用牡丹是木本油料作物，具
有耐旱耐寒耐貧瘠等特性，是非常好種的
生態樹種，綠化造林作用也很明顯。

2012年，趙俊在陝西咸陽建起種植面
積最大的油用牡丹種苗基地。去年6月，
她又投資3,000萬元在寧夏吳忠市流轉土
地13,200畝，種植油用牡丹，計劃用5年
時間在吳忠市同心縣建成10萬畝油用牡
丹生產基地。目前，已經種植近1.4萬
畝。
趙俊說，牡丹種植業雖然周期長，見效
慢，但每年20%到30%的增長率非常可
觀。她舉例說，一畝地的油用牡丹能產
300到500公斤牡丹籽，出油率為20%，
按照目前1斤油約1,000元的市場售價，一
畝地的收入將近20萬元。

荒灘變銀田一展拳腳
作為絲綢之路上的一個重要節點，寧夏

吳忠市的生態環境在一段時間陷入絕
境，由於缺水，大部分地域變成荒灘。
趙俊說，在如此貧瘠的土地上，做別的
肯定不行，但油用牡丹卻可以一展拳
腳。「待牡丹園成長起來，不僅可以帶
動當地百姓致富，還將與周邊防風沙林
融為一體，成為改善當地生態的有力屏
障。」
趙俊說，如今，陝西、甘肅、寧夏等省
區都出台了油用牡丹產業規劃，而西北地
區也被作為油用牡丹的示範區，相信不久
將來，絲路將重現綠色，人們不僅能再次
聞到牡丹花香，還能嚐到牡丹油。

開發保健價值 港企洽談合作

牡丹圖案 漢代盛行

「杜甫川，萬花山，國色牡丹，歷盡貧寒。」國色天香的牡丹耐得住乾旱嚴

寒，自秦漢從陝西起源之後，便成為整條絲綢之路上的一個標誌性植物。陝西

女孩趙俊一眼便相中牡丹產業，在陝西、寧夏等絲路沿線省份跨省種植油用牡

丹，希望綠化絲路的同時，創造獨特的經濟價值。據悉，牡丹目前已被陝西省林業廳牽頭實施的

「絲綢之路生態綜合系統建設項目」列為重點種植植物。 ■香港文匯報記者李陽波西安報道

自西漢起，絲綢之路興盛，牡丹作
為精美圖案，通過絲綢布匹、陶瓷印
花在古絲綢之路傳播交流，曾走遍中
亞、西亞及歐洲。趙俊說，牡丹藥用
功能顯著，相傳武則天曾下令要牡丹
在寒冬臘月百花齊放。如今，隨着
「一帶一路」發展，絲綢之路將再次

煥發生機。
趙俊胸有成竹地說：「寧夏、新疆

用的大多是清真品牌食品，當地政府
允許後，我們將牡丹產品註冊清真品
牌出口。未來，這些產品也會重走絲
綢之路，到達哈薩克斯坦和更多阿拉
伯國家。」

■研究人員正在萃取高品質牡丹油。
本報陝西傳真

■牡丹油被稱為「液體黃金」。
本報陝西傳真
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■■趙俊堅信絲路未趙俊堅信絲路未
來必會重綻牡丹來必會重綻牡丹。。

本報陝西傳真本報陝西傳真

■■牡丹已被列為牡丹已被列為「「絲綢之路生絲綢之路生
態綜合系統建設項目態綜合系統建設項目」」重點種重點種
植植物植植物。。 本報陝西傳真本報陝西傳真

■■綻放在絲路沿線地區的牡丹園綻放在絲路沿線地區的牡丹園。。 本報陝西傳真本報陝西傳真

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）英國「脫歐」或再刺

激全球央行採取寬鬆政策，「末日博士」麥嘉華昨接

受CNBC訪問時表示，英國「脫歐」，意味着英國、

日本及美國會繼續印更多的鈔票，貨幣將會變得一文

不值。他建議投資者增持貴金屬資產，同時看好礦

業、農業及油服公司股份的價值。

「末日博士」料貴金屬跑贏美股

麥嘉華指出，受到全球央行政策瘋狂印銀紙
所影響，所有貨幣已「難逃厄運」，貨幣

將會變得一文不值，換言之，貨幣的購買力將會
繼續減退，這在過去100年一直在發生。

貨幣購買力將持續減退
他續稱，英國公投決定「脫歐」，意味着英
國、日本及美國會繼續印更多的鈔票。因此，他
預期，美元對黃金、白銀及鉑金的價值將會走
低，並料這些貴金屬將大幅跑贏美國股市。
他建議投資者增持貴金屬資產，同時看好礦
業、農業及油服公司股份的價值。不過，麥嘉華
指，目前美股價值「已完全被反映」，但他不打
算沽空，因為他不喜歡在瘋狂印鈔的市場下這樣
做。

事實上，紐約商品交易所
黃金期貨市場交投最活躍的
8月黃金期價於7月1日比前
一交易日上漲18.4美元，收
於每盎司1,339美元，漲幅
為1.39％。
全周黃金期價上漲1.26%，為連續第5周上
漲。
市場分析人士認為，7月1日美元下跌利好以美
元計價的黃金期貨；此外，英國「脫歐」帶來的
後續避險需求也幫助黃金期貨擴大漲幅。

黃金期價連漲5周
經濟數據方面，美國供應管理協會7月1日公

佈的報告顯示，6月份美國製造業採購經理人指

數從前月的51.3升至53.2，高於經濟學家預期的
51.4，創2015年 2月以來新高。市場分析師認
為，這已是美國製造業連續第4個月保持擴張，
表明美國製造業在經歷一段低迷時期後已出現企
穩跡象。
當日其他貴金屬價格亦上升，9月交割的白銀

期貨價格上漲96.5美分，收於每盎司19.588美
元，漲幅為5.18%；10月交割的白金期貨價格上
漲32.8美元，收於每盎司1,057.1美元，漲幅為
3.2%。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）據內地傳媒報
道，全國人大財經委副主任郝如玉在第10屆中國
經濟增長與周期論壇上透露，目前房地產稅仍在
起草過程之中。
郝如玉說，十八屆三中全會提出了加快房地產
稅的立法步伐和促進環保稅的費改稅內容，今年
全國人大安排了環保的費改稅，但是房地產稅方
案還在起草中。

全國徵稅須經法定程序
截至目前，全國18個徵稅稅種中，除了企業所
得稅、個人所得稅、車船稅外，其餘的稅收都是
以國務院條例和法規頒佈徵收的，稅收法定原則

要求，不僅新稅種的設立、稅法的制定需要經過
法律程序，而且稅率等各種課稅要素的變化也必
須經過法定程序。
十八屆三中全會文件提出，要推進增值稅改

革，適當簡化稅率。調整消費稅徵收範圍、環
節、稅率，把高耗能、高污染產品及部分高檔消
費品納入徵收範圍。逐步建立綜合與分類相結合
的個人所得稅制。加快房地產稅立法並適時推進
改革，加快資源稅改革，推動環境保護費改稅。

房地產稅具操作難度
截至目前，營業稅改增值稅已經在今年5月全

面啟動。消費稅還待改革。個人所得稅因為徵收

的操作問題，暫時沒新的進展。而環保稅草案將
在本月審議。
而房地產稅進展較少。郝如玉表示，房地產稅迄

今已經試點徵收了5年多，但是操作難度很大，有
的地區稅收成本甚至和稅收收入相當，另外一个地
區徵收房地產稅，使得人才向周邊地區轉移。
原國家稅務總局副局長許善達曾表示，中國的房

地產稅，是土地國有制下對私人住宅徵收的財產
稅，這在國際上難以找到借鑒先例。即便將來全面
開徵，規模也遠不及私有制下的房產稅規模大小。
此外，因為目前全國房地產投資持續放慢，加

上銷售難度大，且住房庫存多，也給徵收房地產
稅帶來影響。

房地產稅仍在起草過程中
香港文匯報訊（記者 殷江宏

山東報道）記者從青島港獲悉，
青島港與波蘭格但斯克港日前簽
署戰略合作備忘錄，兩港將共同
致力於促進相互間的國際海運業
務發展。根據備忘錄，雙方將利
用中國「一帶一路」倡議帶來的
機遇，圍繞港口開發、港口運
營、現代物流、多式聯運、智慧
港口、綠色低碳、專業培訓等開
展交流與合作，並積極推進兩港
之間友好港關係的建立。格但斯
克港是波蘭最大的港口，2015年

吞吐量3,591萬噸，集裝箱吞吐
量109萬TEU，是波羅的海沿岸
第二大集裝箱港口。

青島與波蘭港簽戰略合作

■青島港與波蘭格但斯克港簽戰
略合作備忘錄。 本報山東傳真

深圳月中辦「第九屆APEC技展會」

■■「「末日博士末日博士」」麥嘉華接受麥嘉華接受
訪問時訪問時，，建議投資者增持貴建議投資者增持貴
金屬資產金屬資產。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 熊君慧
深圳報道）記者昨日從APEC技
展會媒體溝通會上得悉，第九屆
APEC中小企業技術交流暨展覽
會（以下簡稱「第九屆APEC技
展會」）將於7月14日在深圳召
開，Intel、微軟、恩智浦、比亞
迪、海爾、Xilinx等來自21個成
員經濟體的創新企業將悉數亮
相。屆時，中國最大的智慧硬體
創新創業平台硬蛋將聯合APEC
21個成員經濟體的千家創新企
業，共同組建亞太創新共同體，
協同各個成員經濟體創新。通過
「一帶一路」將中國製造的產
能，以及中國智造的頭腦同亞太
地區的創新企業進行共用。

降低創新成本 創新資源互換
創新日漸成為亞太經濟新的驅

動力，作為中國創新之都，深圳
也成為了全球創新基地。此次
APEC上，硬蛋將發起與APEC
21個成員經濟體的千家創新企
業，共同組建亞太創新共同體，
協同各個成員經濟體創新，讓創
新城市化。隨着共用經濟模式的
深入，硬蛋要通過「一帶一路」
將中國製造的產能，以及中國智
造的頭腦同亞太地區的創新企業
進行共用，最終實現亞太經濟在

發展中彎道超車。
「無論美國還是韓國，創新成
本都久高不下。」硬蛋科技高級
公關總監王剛介紹，亞太創新共
同體的更大意義在於幫助APEC
21成員經濟體降低創新成本。據
悉，美國作為經濟大國，其中小
企業約佔所有企業的99%，但是
這些中小企業難免會遇到市場狹
窄、供應鏈斷裂以及人才缺失等
難題。他表示，隨着亞太創新共
同體的建立，各國創新資源互
換，市場互通有無，將解決創新
的難點，最終降低創新成本。

科技創新人才參與論壇
作為APEC唯一一個針對創新

企業的技術展會，第九屆APEC
技展會由論壇與展覽兩部分組
成。在APEC創新共同體峰會主
論壇上，格力、Intel、恩智浦、
比亞迪等國際製造企業將在現場
進行展示和分享，同時，還有百
度、奇虎360、智車優行等互聯
網前沿公司帶來智造創新動態。
APEC 21成員國各國政要也將

齊聚深圳，包括中華人民共和國工
業和資訊化部部長苗圩，深圳市市
長許勤，美國商務部助理部長阿倫
．庫瑪，日本民主黨黨首、前經濟
產業大臣海江田萬里等。


